

À 100 ans, il revit l'histoire de son village natal en Catalogne

Marboz. Né à Colomers, Henri Capdeferro a rencontré le maire et auteur d'un ouvrage historique relatant une guerre civile dont il est le seul survivant.

Infirmière libérale à Marboz, Élisabeth Méry est à l'origine d'une bien belle histoire, une sorte de conte de Noël après l'heure. Mais un conte de Noël pour centenaire et non pour de jeunes enfants.

Il y a quelques mois, venant dispenser régulièrement des soins à Henri Capdeferro, au lotissement Moncéty, celui-ci lui apprend au fil des conversations qu'il est né il y a bientôt cent ans à Colomers, en Catalogne, une région qu'il a fuie en 1936, recherché par les Franquistes, pour venir se réfugier en France où il a toujours vécu depuis. Quelle surprise pour Élisabeth, qui a passé de nombreuses vacances dans le village voisin de Toroella de Montgri et qui y a conservé des relations amicales ! Elle contacte alors l'une d'entre elles, passionnée de recherches historiques, qui réunit alors d'anciennes photos d'endroits typiques des villages et de personnes qu'Henri Capdeferro a pu



■ Josep Manuel Lopez Gifreu a remis à Henri Capdeferro un exemplaire dédié de son ouvrage, en présence d'Élisabeth Méry. Photo Jacky Moiraud

connaître et côtoyer. Pour son 100^e anniversaire, le 11 août dernier, elle offre alors à Henri toutes les photos dans un superbe album relié.

L'auteur venu spécialement d'Espagne

Mais l'histoire ne s'arrête pas là. Au cours de ses recherches, l'ami d'Élisabeth Méry a appris que le maire du village de Colo-

mers, par ailleurs professeur de lycée, est en train de mettre la dernière main à l'écriture d'un ouvrage sur la guerre civile à Colomers et dans les villages alentours. Entrant en relation avec lui, il apprend que le nom d'Henri Capdeferro est cité à plusieurs reprises dans l'ouvrage et qu'il est le seul survivant local de cette tragédie de l'histoire de l'Espagne. Fin 2013, le livre sort enfin sous le titre catalan « Ai dels ven-

çuts ! » (« Comme les vaincus ont souffert ! »). Son auteur, Josep Manuel Lopez Gifreu, prend alors contact avec Élisabeth Méry et décide d'offrir et de remettre en mains propres son ouvrage dédié à Henri. C'est ainsi que samedi après-midi, Henri Capdeferro, averti au dernier instant, et sa fille Sylvie, ont reçu Josep Manuel Lopez Gifreu et son épouse, accompagnés d'un couple d'amis, venus tout spécialement de Colo-

mers, et bien sûr Élisabeth Méry et son mari Sam. Un moment de rencontre émouvant durant lequel la langue catalane a prévalu. Henri, qui a de nombreux souvenirs (et sans doute encore des secrets) à raconter, a promis à l'auteur de lire rapidement son livre et d'y apporter toutes les annotations complémentaires nécessaires. Josep Manuel Lopez Gifreu pourra peut-être en faire un second ouvrage ! ■